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生活必需品
市场看台

回眸全年，“下跌”已经成为国
际金价近期乃至全年的关键词。翻
看K线图，自去年10月以后，国际金
价一路下行开启了跌跌不休的熊市
行情，从今年1月1日至11月29日，
国际金价累计跌幅超过 25%。其
间，国际金价跌出了“30年以来最高
跌幅”、跌破了“黄金开采成本价”，
国内金价首次低于国际金价出现了

“负溢价”……没有最低，只有更低。
2013年，国际金价不仅迎来了 13年
以来首次年度下跌，更有机构预测，
今年国际金价的跌幅或将超过1981
年，创下历史上最大年度跌幅。

自上周以来，国际金价持续走
低，累计下跌近4%，刷新了4个月以
来的最低点，创下近 3 个月以来的
最大单周跌幅。义隆金融的分析师
认为，如果金价继续下跌，下一个目
标应当是今年全年的最低点——
1180 美元/盎司。而该低点与 2011
年缔造的历史最高点 1921美元/盎
司相比较，跌幅高达62.7%。

随着金价新一轮空头趋势形
成，市场看空情绪再度被激发。瑞
士银行近日下调金价 1个月目标价
至1180美元/盎司，认为金价近期跌
破 1200 美元/盎司的可能性很大。
高盛更是预测称，明年金价将下跌
至 1057 美元/盎司，为 2010 年年初
以来的新低。

“目前，国际黄金价格的整个下
跌节奏还没有走完，12月有望再出
新低。”江苏中行资金业务部产品经
理盛玉辉说，只要出新低，目标势必
在千二成本价之下。

携手“中国大妈”回看黄金“熊”年
结束了12年的黄金牛市，今年以来，国际金价“熊”着脸一路下挫，其年度跌幅有望创下1981年以来历史之

最。国际金价罕见“跳水”以及低位盘整，推高了全球黄金商品销量，也让“中国大妈”脱颖而出。面对颓势不改
的金市，“中国大妈”还会对黄金这个“熊”孩子情有独钟吗？黄金头上的“达摩克利斯之剑”究竟何时落地？

菊花义卖
一举多得
12 月 2 日，南昌市民在菊

花展结束后购买菊花。
当日，为期20天的江西南

昌市第 22 届菊花展正式落下
帷幕，南昌市园林部门随后对
部分菊花进行义卖，共筹得善
款2000余元。据介绍，南昌市
从2010年开始，每年举办菊花
展后，都将参展的部分菊花向
市民低价义卖，并将善款捐助
给各慈善机构。市民通过义卖
献爱心，主办方也节约了人力
物力。

新华社发

在对新股发行体制改革意见进行解读时，
证监会有关部门负责人多次强调：“保护投资
者尤其是中小投资者的合法权益是本次改革
的宗旨。”这也得到了诸多业内人士的认同。

在改革意见中，证监会要求发行人及中介
机构真实、准确、完整地披露公司和申购报价
情况，并加强风险揭示，同时提高了对于发行

人和中介机构各方的监管力度及对违法违规
行为的成本和处罚力度，以保证信息披露机制
能够有效运行。

实际上，此番系列改革的出台传递出了监
管理念转变的强烈信号，预示着未来的资本市
场监管有望向以投资者保护，尤其是中小投资
者保护为核心转变。

来自市商务局生活必需品监测
系统的统计数据显示：纳入监测范
围的 18 种蔬菜，上周批发均价为
3.94 元/公斤，较 7 月 5 日均价 2.46
元/公斤大幅上涨。

近期，该局工作人员在专项调
查中发现，当前，市场上部分蔬菜价
格存在异常波动。如豆角价格 11
月份以来每周价格涨跌幅均在50%
上下。西红柿、黄瓜11月底价格较
7 月初价格涨幅超过 100%。11 月
份，生姜批发价高达 10元/公斤，较
7月初上涨 130%，较去年同期上涨
近 300%。究竟是何原因导致郑州
菜价持续走高？

综合因素推动菜价上涨
经过大量细致调查，该局市场

分析人士认为，季节因素、种植面积
缩减、人工成本增加等多重因素推
动郑州菜价上涨。

首先是蔬菜价格受季节和天气
因素影响较大。9至 10月份，本地
菜大量上市，价格涨幅趋缓；进入
11月以后气温大幅下降，本地蔬菜
减产，外地菜占据主导地位，蔬菜价
格进入季节性上涨通道。

其次为种植面积缩减，蔬菜自
给率低。随着我市城区面积不断扩大，城市近郊菜
田锐减。截至 2012 年底，全市常年菜田面积只有
31.9万亩，仅占全市耕地面积的9.2%，蔬菜自给率大
大降低。此外，我市蔬菜种植品种结构不合理，大路
菜多，精细菜少。据统计，2012年消费量较大的黄
瓜、番茄等瓜类、茄果类蔬菜种植面积只有20万亩，
远不能满足居民消费需求。同时设施蔬菜规模小，
反季节鲜细嫩蔬菜产量仅占全年蔬菜总产的13%左
右，冬春反季节蔬菜供应能力明显不足。

此外，除化肥价格、油价、人工等种植成本不断
提高推动菜价上涨外，销售、流通环节较多也抬高了
菜价。一个更突出的问题是，当前，菜农生产组织化
程度低，容易出现盲目种植。以生姜为例，近两年生
姜价格持续低迷，姜农种植积极性下降，2012年缩
减种姜面积，市场上生姜上市量减少，由于生姜易于
储存，姜农惜售心理加重。加上今年 5月生姜主产
区山东发生了“毒生姜”事件，涉毒生姜一律销毁，使
得产地生姜种植面积和供应量进一步减少，导致今
年下半年开始生姜价格持续大幅上扬。

平抑菜价需多方努力
昨日，市商务局专业人士预测说，随着天气逐渐

转凉，蔬菜产量下降，蔬菜价格还将呈上涨趋势。从
全年总体走势来看，今年我市菜价整体高于去年，且
当前已进入菜价季节性上涨通道。

多位业内人士建议说，为避免菜价涨幅过猛，建
议市政府应加大收储力度，适当投放市场平抑菜
价。有关部门应组织指导农民科学化大棚种植，扩
大本地菜市场占有率，降低运输费用。同时通过发
布农业发展规划，合理调整蔬菜生产布局，稳定现有
蔬菜基地面积，控制蔬菜生产规模进一步扩大；通过
新闻媒体、信息网站等多种渠道，及时发布蔬菜市场
供求和成本、价格信息，引导农户按照市场需求安排
生产。菜农也应加大种植结构调整力度，大力发展
精细菜、特色菜生产，适当减少大路菜生产。

为畅通蔬菜流通环节，相关部门应积极发展大
型农产品批发市场、农贸市场、社区便利店，推进农
超对接、农贸对接；加快建立“菜篮子”产品市场监测
预警体系，逐步建立覆盖全市主要生产基地和主要
批发市场的产销信息公共服务平台，定期收集发布
生产、供求、质量、价格等信息，增强调控能力。

看好郑州临空经济

出境社巨头抢滩绿城

本报讯（记者 成燕 实习生 刘维佳）看到郑
州临空经济崛起，国际航线逐渐增多，游客集散
优势巨大，国内出境游巨头开始抢滩省会旅游
市场。昨日，位列“中国百强国际旅行社”和“中
国出境游十大批发商”之一的“凯撒旅游”宣布
正式进驻郑州，开设其面向中原市场的分公
司。这也是国内首个大型综合旅游运营商在郑
直接开设分支机构。

据了解，“凯撒旅游”于 1993 年创始于德国
汉堡，经过近 20 年发展，旗下拥有覆盖全球 151
个国家、超过千余种服务于不同人群的高端旅
游产品，相继在伦敦、巴黎、汉堡、洛杉矶、北京、
广州、上海等全球口岸城市和核心商业城市设
立分支机构，已成为我国集批发、零售和接待为
一体的大型综合旅游运营商。

此次进驻郑州后，其覆盖全球的千余种旅
游产品将向郑州游客全面开放。“环球体验季”
等大型创新旅游产品将随之登陆郑州，市民有
机会体验“英国 8 日风情之旅”、“美国东西海岸
14 日亲子之旅”、“洛杉矶花车迎新年”等精彩
出境游线路。除择机在郑推出新型旅游体验店
外，该公司还将联合部分航空公司开通更多直
航线路，针对郑州旅游市场研发、推广个性化出
境游产品。 本报讯（记者 李娜）知识产权在促

进经济社会发展中的作用越发重要。昨
日，省政府下发《关于加快实施知识产权
战略的意见》（以下简称《意见》），其中指
出，力争到 2015 年，全省有效发明专利
拥有量达到1.8万件，中国驰名商标达到
150件，河南省著名商标达到2500件。

按照《意见》，到 2015 年，我省的知
识产权工作将上一个新台阶。

2015年，全省力争有效发明专利拥
有量达到1.8万件，有效商标注册总量达
到25万件，中国驰名商标达到150件，河
南省著名商标达到 2500 件。作品著作
权自愿登记量累计突破 1 万件，计算机
软件著作权登记量累计突破 1 万件；植

物新品种保护申请达到 600 件，中国地
理标志保护产品达到50个。

同时，我省将力争到 2015 年，知识
产权优势企业达到 100 家、知识产权优
势区域达到 50 个，培育 20 家知识产权
优势示范企业、5 家知识产权运用标杆
企业和 10 个知识产权优势示范区域；
知识产权优势产业集聚区超过 30 个，
争创 2~3 个国家级知识产权特色产业
园区。

承担全国专业标准化技术委员会和
分技术委员会及工作组的数量达 50 个
以上，参与制(修)订国际标准、国家标准、
行业标准 50 个以上。制定农业、环保、
能源、安全、卫生、服务和资源节约(节

能、节水、节地、节材)、地理标志产品等
方面的地方标准达到1000个。

建立 30 个省级非物质文化遗产保
护基地，省级非物质文化遗产名录达到
500个，省级非物质文化遗产代表性传承
人达到 800 名；国家级文化产业示范基
地达到15个。

我省还将培育一批品牌知识产权服
务机构，所有省辖市设立知识产权中介
服务机构或分支机构；国家级开发区建
立专利技术孵化转移中心；建立河南省
专利信息中心。初步构建由 100名知识
产权高层次人才、1000名知识产权专业
人才、10000名知识产权实用人才组成的
知识产权人才队伍。

无故让买房人交违约金
中介不当得利被判返还

本报讯（记者 武建玲 通讯员 孙恒 顾田）市
民李先生欲通过房屋中介购买房屋，并交了 2万
元给房屋中介，他本以为这 2 万元是房屋定金，
后得知竟然是自己意向购买房屋的房主赔付给
另一买房人的违约金。他遂将房屋中介诉至法
院，请求判令该中介返还他已交纳的 2万元。近
日，管城回族区人民法院对这起不当得利纠纷作
出一审判决。

审理中，原告称合同签订时，自己曾支付给
被告房屋中介 2 万元，被告向原告出具收据一
份。原告对自己为何要交纳两个“2 万元”不理
解，向被告方进行询问，被告解释因房屋出卖方
已与他人签订了房屋买卖合同，如果原告要购买
这套房屋，必须代替房屋出卖方支付 2 万元“违
约金”。

同时，原告还提供了与被告销售经理赵某的
通话录音一份，赵某在该录音中称原告已支付的
2万元是房屋出卖人应赔给他人的“违约金”，而
原告出具欠条中的 2 万元是合同中约定的“定
金”。

法院认为，被告工作人员明确告知原告已交
纳的 2 万元是替房屋出卖人赔付给另一房屋购
买人的“违约金”，而原告没有义务代替房屋出卖
方，向他人支付所谓“违约金”，同时，被告无权向
原告收取该笔“违约金”，故原告要求被告返还已
交纳的 2 万元“违约金”的诉讼请求，事实清楚，
证据充分，法院予以支持。

法院遂判决被告房屋中介返还原告李先生2
万元。

为弘扬企业文化，增强凝聚力，昨日，郑州市嵩
山饭店举办了“迎建店50周年，筑和谐幸福嵩山”演
讲比赛。 张弘 摄

被寄予厚望的新股发行体制改革意见在几度难产后终于出台，
透出强烈的资本市场理念变革信号。与之配套的优先股等政策更
是显示出监管层借改革之机让A股脱胎换骨的决心。

我省出台加快实施知识产权战略的意见
力争2015年著名商标达到2500件

如果说身披黄金战衣的
“中国大妈”不是撼动国际金
价的主要因素，那究竟是谁
让黄金如此“一蹶不振”？又
是谁在主导着黄金的命运？

“目前，影响贵金属价格的最
大因素是对美国 QE 退出的预
期。”李骏说，黄金与美元挂钩，因此
决定黄金走势的主要因素是美联储
的货币政策。如果美联储迈出削减
QE的关键一步，全球的资本将会逐
步向美国回流，流动性的迅速膨胀必
然会推升美元资产的价格。而伴随
着 QE 的终结，以美元计价的黄
金，其避险魅力必定被动摇，出现
相反动态、步入下行轨道。

“目前美联储对于QE
退出的时间表犹如达摩克利
斯之剑，主导着黄金市场
的动向。”盛玉辉说。

兴业银行黄金分
析 师 蔡 佩 野 认 为 ，近
期 黄 金 处 于 年 内 低
点，结婚、压岁、生肖纪
念 品 等 需 求 可 以 购 买
黄金饰品，但为获取价
差而投资实物黄金的最
佳时机未到。

李骏表示，在美国 QE 退
出没有正式宣布前，比较稳妥的投资
策略应以中长线投资布局为主，并侧
重选择具有双向交易机制的投资品，
比如纸黄金、黄金 T＋D、黄金期货
等，这样既能捕捉到超跌反弹的行
情，又能在金价寻求探底、反复低位
震荡中获利。 新华社记者 潘晔

国际金价一次次下挫，让黄金深
深地扎根于“熊市”之中，长期技术指
标失守、黄金 ETP 资金持续流出，全
球经济复苏表现趋好，国际股市屡创
新高黄金短期投资“失宠”……这些
都是让黄金沉浸“熊市”的重要因
素。采访中，多数业内人士认为，黄
金价格目前已经进入熊市后半段，未
来暴跌的可能性不大，主要将在成本
区间宽幅震荡。

市场普遍看空，极大地打击了市场
人气，要问还有谁能给“熊”了一年的金
市增添一抹亮色，那一定是来自东方的

“中国大妈”。今年4月以来，一批喜欢
四处抄底的“中国大妈”们乘着金价下
跌涌入金市，逢低买入，频频出手，搅热
了国内金饰品消费市场，其巨大的需求
引来国际金市“共鸣”，“中国大妈”因此
进入全球视野，成为影响国际黄金市场
的生力军。

世界黄金协会最新发布的报告
显示，中国已是全球最大黄金生产国
和进口国，并且在今年第三季度以
209.6吨的总消费量取代印度成为全
球最大黄金消费国。

“国内畅旺的黄金需求，虽然不是
影响国际金价走势的核心因素，但不可
否认，一旦金价步入上升通道，‘中国
大妈’这股力量将成为推升金价的主
力军，发挥‘锦上添花’的重要作用。”
上海黄金交易所专家顾问李骏说。

有分析师认为，在当前较低的金
价环境下，“中国大妈”疯狂“吸金”对
金价构成一定的支撑，如果“中国大
妈”对黄金的需求继续走强，最终将
帮助金价重新赢得上涨的动能。
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“这次改革是具有革命性意义的，新
股发行审核在思路和理念上都与国际接
轨，走向注册制，但是在发行上的一些具
体做法却很符合中国市场的实际情况。”
高盛高华董事总经理索莉晖说。

除了新股发行体制改革之外，证监
会同时出台借壳上市与 IPO 等同的政
策，这将从根本上杜绝壳资源的炒作，
遏制“炒差”现象，并通过优先股、鼓励
分红等政策使社会资本向更优质的企

业流动。
“这是我从业 20年来感到最振奋的

时刻。”易方达基金公司总经理刘晓艳由
衷感叹，只有做到了真正市场化，才能恢
复资本市场有效配置资源的本色。

十八届三中全会明确，要使市场在
资源配置中起决定性作用。作为资源配
置的一个重要场所，资本市场只有先实
现自己的充分市场化，才能有效地发挥
资源配置的功能，更好地服务实体经济。

有望恢复资本市场资源配置本色

催生真正的资产管理机构和投资银行

多年以来，在“紧箍咒”般的监管下，作为市场
两大主体的基金公司和证券公司并没有取得较大
发展，两个行业的创新能力和专业能力颇受质疑。

改革带给券商的冲击更是显而易见。索莉

晖认为，审核理念转变之后，预计会有大量的企
业谋求上市，这会促使券商自主选择那些资产
优良、有丰厚回报的企业作为上市目标，这既还
原了券商的本色，也对券商提出了挑战。

保护中小投资者将成资本市场监管核心


